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Aos vinte e oito dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte quatro às quatorze 
horas , no Instituto Federal de Educação Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul, 
Campus Ibirubá, localizado a Rua Nelsi Ribas Fritsch, Nº 1111, reuniram-se por meio 
de web conferência no endereço 
eletrônico:  https://conferenciaweb.rnp.br/webconf/alexandre-bittencourt-de-sa, os 
membros representantes do Conselho de Campus, para a quarta (4ª) reunião 
extraordinária de 2024 do Conselho de Campus, para ser apreciada a seguinte pauta: 
1) Aprovação do calendário acadêmico 2024. A sessão foi coordenada pelo Professor 
Alexandre Bittencourt de Sá, presidente substituto do Conselho e secretariada, neste 
ato, pela Chefe de Gabinete Laura Gotleib da Rosa. Estiveram presentes os seguintes 
conselheiros: Representantes Docentes: Cristiano Kulman, Adão Felipe Oliveira 
Skonieski; Raquel Alberti. Representantes Técnico-Administrativos: Bárbara Küntzer 
Schlintwein, Gabriel de Franceschi dos Santos, Gustavo Oliveira Rangel; 
Representantes Discentes: Thamys Gomes Bender. Declarada aberta a sessão, o 
professor Alexandre iniciou a reunião saudando os presentes e apresentou a pauta 
única da reunião, o objetivo dessa reunião extraordinária é aprovação de uma das duas 
propostas do calendário acadêmico. Explica que as duas propostas de calendário 
acadêmico foram apresentadas pelo Ensino aos servidores e aos estudantes do 
integrado, do superior diurno e noturno, e informa aos conselheiros que o 
posicionamento dos alunos do Integrado foi unânime pela segunda opção de 
calendário, e nos cursos superiores diurnos e noturno, em sua grande maioria sendo 
favoráveis a segunda opção. Aberto para manifestações dos conselheiros, não houve. 
Em regime de votação, a proposta foi aprovada por unanimidade. A Conselheira 
Raquel, citando que conversou com outros conselheiros em momento anterior, 
solicitou debater duas questões neste conselho, e não necessariamente decidir nesta 
sessão, sendo a primeira delas, referente a transmissão da reunião do conselho para o 
serviço de streaming Youtube. Sugestão de, em vez de transmitir, o público se 
inscrever para entrada na sala virtual de reuniões do conselho, tendo em vista os 
comentários feitos no chat na última reunião transmitida, que o nível das observações 
foram lamentáveis. A conselheira Raquel sugere que quem quiser assistir a sessão do 
conselho vai ter que se inscrever para entrada na sala, pois acredita que temos espaço 
na sala para os interessados, pois muita gente que faz este tipo de comentário talvez 
nem entre em uma sala e se entrar tem como identificar e dialogar, para que se tenha o 
mínimo de diálogo dentro de um espaço acadêmico. O segundo ponto, segundo a 
conselheira Raquel, seria o envio da pauta das reuniões do conselho não apenas para 
os conselheiros, mas sim para toda a comunidade, todos os segmentos, evitando-se 
assim um possível esquecimento de compartilhamento de pauta com o segmento que 
representa, salienta que sabe que é uma responsabilidade do conselheiro informar seu 
segmento, mas acaba que se tem esquecido, inclusive cita como um erro seu,  mas 



 
 
 

 

 

acha que para evitar esse esquecimento, se se pudesse enviar a pauta automaticamente 
para toda a comunidade evita-se de alguém  eventualmente não ficar sabendo que 
ocorreu determinado debate, acredita ser importante, enfim, coloca o ponto para 
reflexão e cita não ser uma decisão assim com grandes consequências, mas que 
gostaria de colocar em pauta. O Professor Alexandre pontua que em relação a 
transmissão da reunião para o Youtube acha importante manter, porque fica gravado 
para quem quiser assistir depois, crê que talvez dê para desabilitar o chat porque 
realmente foi uma situação meio triste de ver o desrespeito ali no chat.  O Professor 
Alexandre considera que daria para fazer esse encaminhamento, desabilitar o chat e 
também possibilitar aos alunos ou quem tiver interessado de participar da reunião de 
ingressar na sala virtual de reuniões para participar das conversas e, em relação ao 
segundo item acredita que o gabinete possa encaminhar para os conselheiros e 
também para todos os servidores e estudantes. Não sabe se este fluxo é possível, mas 
se for o professor Alexandre está de acordo. A conselheira Miridiane concorda com a 
professora Raquel, pontua que o chat ficou uma exposição desnecessária, muitas 
vezes desrespeitosas em relação à seriedade que o Concamp traz. A conselheira ainda 
sugere que o gabinete envie a convocação e a pauta a todos os segmentos, ficando 
assim aberta a participação de toda a comunidade.  E sobre a sala, entrando na sala 
você pode identificar a pessoa, pode ser até pessoas que não sejam da comunidade 
acadêmica, mas você pode identificar essa pessoa  por um nome e um e-mail válido, 
acredita que desabilitar o chat do Youtube não sabe se ainda seria necessário pois os 
participantes podem alegar de que adianta assistir se não se pode se manifestar através 
do chat e na sala virtual ele poderia se manifestar, poderia ser convidado a se 
manifestar, teria que se ter uma análise mais profunda de repente, se há necessidade 
de transmissão para Youtube já que se tem a ata disponível no site para consulta de 
todos. Professor Alexandre passa a palavra para o conselheiro André antes do 
conselho decidir se inclui esses pontos da pauta. Professor André pensa que em 
relação a transmissão ela seja desnecessária pois as atas ficam disponíveis e é 
uma  exposição desnecessária e que quem deve decidir se transmite ou não é o 
conselho, mas sua opinião é que não se transmita, permita-se a entrada da comunidade 
e que quando alguém quer se manifestar e o rigor exige isto, é necessário a pessoa 
pedir se ela pode se manifestar, de forma igual ao que acontecia nas reuniões quando 
eram presenciais, o conselho decidia se a pessoa poderia se manifestar ou não e sobre 
a publicização a ata é publicada e se fosse o caso daria para deixar a gravação da 
reunião. Professora Raquel se manifesta novamente, acrescentando que a pessoa tem 
que  pedir a solicitação para falar, mas para se manifestar no chat tudo bem, acredita 
que a pessoa tem esse direito eventualmente desde que seja respeitoso não há 
problema de se manifestar, e se for o contrário se tem como identificar quem tenha se 
manifestado assim, não sabe no momento avaliar se tem que se transmitir com ou sem 
chat, pois por exemplo pros pais acompanhar aqueles comentários foi um desgaste 
desnecessário, talvez manter a transmissão desabilitando os comentários, pois a 
comunidade não tem o link da sala, cita que somos uma escola e acredita que se tenha 
que se trabalhar um pouco esta questão, as pessoas não podem se esconder atrás de 
uma liberdade de expressão, deve-se se identificar e responder pelo que se fala, o 
conselho é a instância máxima do campus e tem que se ter respeito, são questões 
importantes, assim se vai fazendo um trabalho pedagógico para reforçar que as 
instâncias dentro de um processo democrático precisam ser  respeitadas, caso 
contrário rompe-se todo esse esse fluxo e esses espaços que se tem de diálogo. Com a 
entrada do conselheiro Cristiano na sala, o professor Alexandre contextualiza sobre os 



 
 
 

 

 

debates feitos até o momento. O Professor Alexandre pergunta se todos estão de 
acordo em incluir este ponto de pauta, podendo separar em relação à transmissão para 
o Youtube e em relação ao ingresso na sala virtual a votação. Professor Alexandre 
pergunta se todos estão de acordo em incluir este ponto de pauta ou se acham que é 
melhor uma maior reflexão e incluir numa próxima reunião do Concamp. Todos os 
conselheiros se manifestaram de acordo com a inclusão. Professor Alexandre sugeriu 
fazer por partes, sendo então o primeiro item a ser  incluído na na pauta seria 
sobre  quando o gabinete encaminhar a convocação para o conselho já encaminhar 
para os outros segmentos.  Todos os conselheiros manifestaram-se de 
acordo.  Professor Alexandre passa ao segundo item, decidir em manter ou não as 
transmissões, se manter, desabilitar o chat ou não, e depois decidir sobre o ingresso de 
membros externos na sala virtual de reuniões. Professor Alexandre pergunta se 
mantém-se a transmissão ao Youtube sem o chat ou não mantém a transmissão pois já 
se tem as atas publicadas no site. Professor Alexandre já emite seu voto sendo 
favorável a manter a transmissão. Conselheiro Cristiano pede a palavra. Professor 
Cristiano diz que em sua opinião deve-se manter a transmissão, manter o acesso a sala 
a quem tem identificação e representação, por exemplo representação dos estudantes, 
com todos os diretórios, qualquer manifestação dos alunos deve ser feita sua 
representação e ainda as pessoas que são afetadas pela pauta da reunião, algumas 
pautas não tem certeza se seria necessário sua publicação pois são pautas de ações de 
recursos humanos, a publicação sim, a transmissão não sabe qual seria o 
procedimento. Professora Raquel manifesta-se em relação ao que o conselheiro 
Cristiano citou sobre manifestação por representação, um aluno por exemplo pode se 
manifestar enquanto comunidade acadêmica, claro que obedecendo ao que está 
previsto no regimento, uma outra questão é que nem todas as reuniões podem ser 
transmitidas, por exemplo uma questão de assédio, não se irá fazer uma transmissão 
quando se está envolvendo pessoas em específico por toda uma questão ética, então 
transmitir a professora Raquel acredita que se transmite quando julga-se que há 
interesse, pode divulgar a pauta e daí constar no e-mail que aquele debate vai ser 
restrito aos conselheiros pois pois envolve questão mais específica, acredita que se 
precisa refletir e solicita aos demais para se fazer uma reflexão mais profunda, em 
relação a transmissão não tem uma opinião formada, mas o chat sim, sem 
manifestações. Cristiano acredita que pode-se começar a aplicar critérios, como por 
exemplo questões disciplinares não serão transmitidas, questões coletivas, que afetam 
toda a comunidade, estas devem ser transmitidas. Professor Alexandre acredita que se 
precisa amadurecer mais estes pontos e em vez de se tomar uma decisão definitiva, na 
hora da convocação os conselheiros pelo e-mail mesmo debatem se o tema é 
interessante de ser transmitido ou não, inicialmente as reuniões não seriam 
transmitidas mas as que envolvem como o professor Cristiano falou o calendário 
acadêmico, nessa os conselheiros podem se  manifestar no e-mail da convocação 
dizendo que seria interessante a transmissão para comunidade externa, é uma 
sugestão. Sugeriu como encaminhamento ter como padrão a não transmissão, mas 
pautas que sejam de interesse da comunidade externa, os conselheiros se manifestam 
no próprio e-mail de convocação e faz-se a transmissão. Professora Raquel manifesta-
se dizendo que acha que é isto, pois quando sugeriu a reflexão não estava preocupada 
exatamente com a transmissão mas sim com os comentários que desgastam a 
instituição, não sabe se decidir no momento da convocação pois os alunos perguntam 
se vai ser transmitido e dizer a eles que vai depender da decisão do Concamp, se 
deixar para a hora dificulta o acesso dos alunos. Raquel coloca que talvez deva-



 
 
 

 

 

se  refletir até mesmo em termos de Regimento, que não fique um acordo assim de 
cavalheiros,  não sei até que ponto a gente tem esse poder e usar essa prática, o que tá 
previsto no Regimento, que óbvio deveria ter feito essa consulta antes de propor a 
reflexão, talvez a gente pudesse se apropriar um pouco melhor do regimento antes de 
incluir e se incluir tomar alguma decisão que implicaria fazer alguma inclusão ou 
alteração no regimento, sugere que se amadureça a reflexão para que não se tome uma 
decisão precipitada e que se contraponha ao regimento, mas sim se debruçar a partir 
dele para se tomar uma decisão. O Professor Alexandre fala que realmente tem que 
dar uma uma consultada no Regimento e amadurecer melhor a ideia inclusive sobre a 
do gabinete encaminhar a convocação a todos. Como um possível encaminhamento 
sugere a inclusão de três pontos de pauta para a próxima reunião ordinária, 
encaminhamento de pauta pelo Gabinete para todos os segmentos, em relação a 
transmissão para o Youtube e em relação ao ingresso na sala virtual do conselho. 
Professor André pede a palavra, no qual manifesta que se olhar a letra fria do 
regimento, o mesmo diz que a sessão é pública, tanto é que quando se fazia presencial 
não se fechava as portas, acredita que o Regimento precisa ser revisto em função 
dessa novidade porque me parece que ele é omisso em relação a transmissões,  então 
quem sabe se precisa rever esse Regimento e como atas são públicas então querendo 
ou não isso é exposto tudo que passa no conselho. Professor Alexandre pergunta se 
todos os conselheiros estão de acordo em incluir estas pautas ou querem manter as 
votações. Os conselheiros concordaram em incluir em pauta de uma próxima reunião 
ordinária. Professor André comenta sobre seu afastamento da instituição por 90 dias, 
para que se atente a isso para as próximas convocações. A Professora Raquel coloca 
que já houve manifestação para abertura de edital para recompor o conselho pois já se 
está sem representação em alguns segmentos. O Professor Alexandre solicita que 
conste em ata que fica o compromisso de compor comissão na próxima semana para 
recomposição dos membros do Conselho de Campus, que acredita que para a próxima 
reunião do Conselho já possa ter todos habilitados a assumir. Nada mais havendo a 
tratar, às quatorze horas e quarenta minutos, Professor Alexandre encerra a reunião, 
agradece a presença de todos, foi um debate bastante produtivo. Nada mais havendo a 
constar, lavrou-se a presente ata, que após lida e aprovada será assinada por mim e 
pelos presentes. Ibirubá, RS, vinte e oito dias do mês de junho de dois mil e vinte 
quatro.  
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